
如果我省居住登记办法最终出台后，

里面对居住登记时限的规定和先前草案中

有别，那就是咱星报读者的功劳！记者昨

日下午将读者们的意见交到了省政府法制

办立法专家的手中。“质量高”、“专业”、“对

立法很有帮助”……本报读者所提立法意

见受到专家赞赏。

“罚款不是目的，为了督促登记”

意见征集过程中，争议较大的是没有

办理居住登记该不该罚款的问题。立法专

家告诉记者：“我们对照周边省份的相关法

规，有的地方没有提到罚款。罚款不是目

的，设置法律责任条款的目的是督促流动

人口及相关单位提高自觉登记的意识。正

如有的读者说的那样，居住登记又不用收

费，在今后，很可能只是上个网、打个电话、

发个短信的举手之劳。”

“通俗点说，警察找上门让你登记一下，

你都不愿意配合，这种情况下才会被罚。”

“居住登记时限或考虑修改”

“星报读者还提到了修改居住登记时

限的问题。这个也是我们在立法过程中反

复权衡考虑的一个问题。现在，星报读者

提出应该延长到15天比较合适，我个人认

为偏长了，但在未来几天会和公安部门进

行研究，看看是否应该在7天的基础上再

适当延长几天。”

“还有居住证办理发放的时限，原先为

7个工作日，但也有不少人反映这个期限长

了，建议政府部门提高工作效率。我们也

会考虑是否再进行压缩。”

“办法草案下旬交到省长手中”

“星报读者们提的意见都是非常好的，

质量非常高，对我们立法工作很有帮助。

这些意见，我们都会在未来几天会同公安

部门一起商量、斟酌，对办法草案进行进一

步修改。”

据立法专家透露，“根据目前进度安

排，本月下旬将会把办法草案提交省政府

常务会议。一旦常务会议通过，省长签发

后，就会以政府令的形式出台。实施日期，

很可能就会定在2013年的1月1日。”

王刚 记者 祝亮
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“居住登记时限或考虑修改”
本报读者所提居住登记立法意见引立法专家重视

星报讯（黄河 童广飞 记者 马冰璐） 34

岁的李某可谓“大情圣”，2007年底至2012

年 2月间，已婚无业的他用假身份证、房产

证等冒充“黄金单身汉”，先后对 8名美女

骗钱又骗色，期间还曾同时“脚踏7只船”，

共骗取钱财38万多元。12月 4日，记者从

蜀山区人民法院获悉，该案已于近日公开

审理。

冒充“单身”，连骗八“美女”

2007年底至2012年2月，李某隐瞒已婚

身份，通过网上聊天，在婚恋网站发布虚假征

婚信息等方式谎称自己未婚，做白酒生意，有

多处房产，父母为机关工人、教师。之后，他

还使用假身份证、房产证和汽车行驶证，同时

与多名女青年交往、“恋爱”、同居，并在取得

对方信任后，编造各种理由骗取8名被害人

的钱财。

利用虚构的身份与被害人交往，建立恋

爱关系后，李某便编造做白酒生意、砂石生

意、给工人发工资等理由，多次从被害人及

其亲友处骗取钱财，金额从几百元到几万元

不等。

曾“脚踏7只船”

3年多时间内，李某不仅连骗8名女青

年，还曾在同一时间“脚踏7只船”。在2011

年7月～11月间，他同时与7名女青年交往，

并骗取钱财，期间，还有两名女青年为他做了

流产手术。

据了解，这些被害人大多20多岁，有稳定

体面的工作，李某共从她们身上骗取钱财38

万多元，其中被害人最多被骗15万多元，最少

被骗800元。2012年2月21日，李某在住处

被公安机关抓获。在庭审中，李某当庭认罪，

并称，骗得的38万多元钱全被他用于买彩

票。该案未当庭宣判。

在采访中，记者了解到，李某曾犯合同诈

骗罪被判有期徒刑三年。妻子不仅对他不离

不弃，还帮他偿还了20多万元的欠款。而这

一次，直到被骗女子找到家里后，她才知道丈

夫在外干了这些事。被李某伤透了心的她决

定离婚。

冒充“多金男”
连骗八美女
共骗得38万多元
近日公开受审

星报讯（记者 马冰璐/文 黄洋洋/图）

昨日下午，合肥市民张先生来电称，在南淝

河（蒙城路桥—阜阳路桥段）有人在河岸和

旁边草地上焚烧落叶，安全隐患颇大，“希

望有关部门予以关注。”

张先生说，昨天下午，他路过时，看到有

人在焚烧清扫成堆的树叶，“除了在河岸上

烧，还在旁边草地上烧，我觉得很不安全。”

接到反映后，记者随即赶往现场。在现场，记

者看到，河岸上每隔一段距离，便会有一堆清

扫好的落叶，此外还有一些明显的焚烧痕

迹。在旁边草地上，也有焚烧落叶的痕迹。

说起烧落叶一事，附近居民意见颇大，

市民王先生说，焚烧树叶，烟特别大，很呛

人。”还有市民猜测，是不是保洁员怕清运

树叶麻烦，所以就地焚烧。

对此，记者联系了合肥市排水办防洪

管理所，一位袁姓负责人表示，焚烧落叶的

事不是保洁员干的，因为他们每天都安排

专人用船运走清扫成堆的落叶，不会就地

焚烧，如果保洁员焚烧，将被处以罚款。

同时，他还表示，近几年来，附近有一

居民特别喜欢趁保洁员不注意，焚烧清扫

成堆的落叶，虽然他们多次加以劝阻但收

效甚微，“据说烧落叶的人，有一定精神障

碍，所以也没办法”。

河岸上烧落叶，你这是要干嘛？

焚烧现场烟雾迷漫

星报讯（刘冬梅 记者 祁琳） 昨日，阜

阳人郜先生致电星报称：“我的两个儿子都得

了尿毒症，求医两年多了，能借的都借遍了，现

在一点办法都没有，想借助贵报向社会求助。”

据郜先生介绍，2010年7月，大儿子突

然说自己头晕目眩，四肢无力，当时没在

意，认为是营养不良。后来送到县医院，谁

知道院方让其立即转到阜阳市医院。“我当

时意识到孩子的病可能不简单，但万万没

想到是尿毒症啊！”郜先生留下小儿子陪护

大儿子，立马动身回家凑钱。这边钱还没

凑齐，那边小儿子又被查出得尿毒症，甚至

比大儿子的情况还严重。郜先生再也支持

不住了，坐在病房门口放声痛哭。

记者还了解到，两年来，郜先生的二个

儿子从阜阳医院转到南京，不久后又转到

北京，最后又辗转来到安徽省红十字会医

院。郜先生目前已经花费了 20多万元，

“我实在想不到别的途径凑钱了，我的两个

儿子成绩很好，本来指望着他兄弟俩能考

上大学改变家里的状况，谁知道现在会变

成这样……”

郜先生表示，希望社会能给予他们这

个家庭一点帮助，否则真无法想象往后的

日子怎么过。亲爱的读者朋友，如果您愿

意献出一点爱心，请与本报新闻热线

0551-2620110联系。

兄弟俩，双双患上尿毒症


